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上海蔬菜食用菌行业协会简讯   

      
2015 年 4 期  （总第 154 期 ）              2015 年 4 月 22 日  星期三 

                                                                 

上海市农委蔬菜办新任主任 史明 

 

史明，男，汉族，1974 年 11 月生，上海市人，中共党员，大学学历，农业推广硕士，现任市农委蔬菜

办公室主任。曾任市农委科技处副处长、市委农办组织人事处副处长。 

 

上海蔬菜食用菌行业协会有机蔬菜专业委员会成立会议 

会议纪要 

 

图大圆桌面朝外左五我协会副会长多利董事长张同贵、左六上海市农委副巡视员陈德明、左七我协会

会长蔬菜集团总经理吴梦秋。 
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图为在承诺书上签字的有机蔬菜企业家合影，二排中为张同贵。 

 

2015年 3月 20日在我协会副会长单位上海多利农业发展有限公司召开上海蔬菜食用

菌行业协会有机蔬菜专业委员会成立会议，我协会有机蔬菜企业、相关农资企业等 40余人

参加了会议。协会还邀请了相关方面的专家：上海市农产品质量安全中心主任王南、上海市

绿叶菜产业体系首席专家朱为民、上海市农业技术推广服务中心副主任张瑞明、上海市农业

科学院农产品质量标准与检测技术研究所所长赵志辉、上海交通大学农业与生物学院教授黄

丹枫参加了会议。我协会吴梦秋会长、市农委蔬菜办叶建平调研员、市农委陈德明副巡视员

等领导应邀参加了会议。 

会议由沈佳治同志主持，协会秘书处孙占刚副秘书长作关于成立有机蔬菜专业委员会筹

备工作情况说明。协会吴梦秋会长宣布有机蔬菜专业委员会主任、副主任、干事长名单（见

图表） 

协会副会长、专业委员会主任多利董事长张同贵就职发言；上海有机蔬菜行业经过了

20 多年的发展，先后出现一批有优势企业。有机蔬菜产品销售，呈现出超市、电商、会员、

社区等多个发展方向。据初步了解国家将出台新的有机蔬菜标准，今后有机蔬菜行业将面临

新的挑战和机遇。有机蔬菜专业委员会成立将有利于整个行业的发展。我会和各位同行一起

做好专业委员会的自律、服务、沟通工作，让广大市民吃上安心、安全、美味、健康有机蔬

菜。 

专业委员会主任张同贵宣读上海市有机蔬菜企业行业规范承诺书并举行签字仪式；18

家有机蔬菜企业代表一一在承诺书上郑重签字。签字的企业有：上海多利农业发展有限公司、

上海城市蔬菜产销专业合作社、上海容邦投资管理有限公司、上海中穗农业科技发展有限公

司、上海壹亩田实业有限公司、食全食美（上海）农业科技发展有限公司、上海艾妮维农产

品专业合作社、上海立民蔬果园艺专业合作社、上海百欧欢农产品有限公司、上海点点绿农

业科技有限公司、上海星辉蔬菜有限公司、上海绿和园艺有限公司、上海涌禾农业科技有限
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公司、上海初心蔬菜专业合作社、上海崇本堂农业科技有限公司、上海欧阁农业有限公司、

上海争荣农产品专业合作社、上海君地生态农业科技有限公司。 

 为了引领有机蔬菜产业的健康发展，有机蔬菜专业委员会聘请了一批本市有名望的有

机蔬菜产业相关专家为顾问，专业委员会主任张同贵宣布聘请顾问名单，并颁发顾问聘书。

五位专委会顾问是王南、朱为民、张瑞明、赵志辉、黄丹枫。赵志辉代表顾问团发言。 

协会吴梦秋会长讲话中指出：我协会成立有机蔬菜专委会是它符合了加快农业现代化发

展的政策，符合中央 1号文件提出的转变农业发展方式和保障农业可持续发展的要求。符合

市委市政府对都市农业的要求，符合农委孙雷主任对上海蔬菜种植提出的少农药，多使用有

机肥的要求。讲述了我协会现在成立有机蔬菜专业委员会的几点成熟的条件。并对有机蔬菜

专业委员会工作提出了几点意见：1 建立平台，为有机蔬菜产业发展，提供有效服务。2、

加强行业自律，为有机蔬菜“正名”。3、开展行业调研。4、加强宣传，导向消费。5、专委

会的主任、副主任带头做好行业发展，做好行业规范，做好行业服务。同时，希望五位顾问

能够为专委会充分发挥自己的聪明才智，带动本市的有机蔬菜产业上一个新的台阶。最后，

感谢市农委陈德明副巡视员对这个专委会的关心和支持。 

市农委陈德明副巡视员讲话；上海蔬菜食用菌行业协会成立有机蔬菜专业委员会是本行

业具有历史性意义、标志性的大事，是协会经过多年努力的成果。这是上海蔬菜产业发展进

入新阶段的重要标志。我市有机蔬菜种植不仅满足部分消费者高端需求，也对我市环境保护

起到了一定作用，符合了我市都市农业的发展方向。而有机蔬菜专业委员会的成立将会使产、

学、研更紧密有效的合作。祝贺当选的专委会主任和副主任。希望大家抓住历史机遇、爱护

组织荣誉、合理扩大市场、使整个行业健康成长。同时他对专委会提出了六点建议：1、客

观分析有机蔬菜产业形势，有序发展。2、以企业为主导，发展有机蔬菜产业，促进农业发

展方式转变。3、加强会员之间协作。4、发挥协会资源，延长产业链。5、发挥专委会顾问

团的作用。6、积极参与社会活动，向社会作宣传。 

有机蔬菜专业委员会正副主任、干事长名单 

姓名 单位名称及职务 
专业委员会 

职务 

张同贵 上海多利农业发展有限公司  董事长 主  任 

崔轶雄 上海城市蔬菜产销专业合作社  董事长 副主任 

李相军 上海容邦投资管理有限公司   总裁 副主任 

俞  斌 上海中穗农业科技发展有限公司  董事长 副主任 
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高春茂 上海壹亩田实业有限公司  董事长 副主任 

姜  伟 食全食美（上海）农业科技发展有限公司 总经理 副主任 

张向东 上海艾妮维农产品专业合作社  董事长 副主任 

祁  星 馥稷生物科技发展（上海）有限公司  总经理 副主任 

注：主任单位上海多利农业发展有限公司推荐有机农业工程技术中心副主任、项目总监张宏

伟为干事长。（电话：31276553，手机：13764422995，传真：31276506，邮箱：yyxyzhw@163.com） 

 

本协会组团参加第三届山东兰陵（苍山）国际蔬菜产业博览会 

 
图为蔬菜产业博览会主席台，左三上海蔬菜集团董事长王永芳、左五上海市农委副巡视员陈德明、

左六上海市商务委副主任吴星宝 

 
图为我协会蔬菜营销配送专业委员会组团成员在考察兰陵蔬菜合作社物联网系统。图第二排右二是我协

会副会长金永均（银龙）。图一排从左到右是我协会会员，吴连强（强丰），王利明（翼农），田金弟（世

鑫），徐进和（金瓶）。 
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图为协会成员正在考察当地种植基地。图为协会会员苗乃庄（盈盛）。 

4 月 12 日，第三届山东兰陵（苍山）国际蔬菜产业博览会在兰陵县会展中心广场举行。

上海方面组织了强大阵容参加，市商务委副主任吴星宝、市副食品管理办公室主任吴国梁等，

市农委副巡视员陈德明，蔬菜办主任史明等，市蔬菜集团董事长王永芳，总经理吴梦秋率相

关批发市场老总等参加。受市农委委托，上海蔬菜食用菌行业协会蔬菜营销配送专业委员会

组团参加，有都市农商社、银龙、景瑞、强丰、金瓶、世鑫、绿升、翼龙、盈盛、罗光、金

育等蔬菜营销配送企业、合作社以及协会秘书处相关人员。12 日上午全体人员冒雨参加了

开幕式及参观展览会，下午大家考察当地的蔬菜基地及批发市场、进行洽谈对接活动等。 

 

本协会会同上海电视台拍摄工厂化食用菌生产过程 

 

图为上海电视台现场采访协会秘书处人员。 

 

3 月 30 日下午，本协会秘书处沈佳治、曹栩滢会同上海电视台新闻综合频道“名医话

养生”节目组一行 5 人先后到上海丰科生物科技股份有限公司和上海雪榕生物科技股份有限

公司拍摄工厂化食用菌的生产过程。 



 

第 6 页  

做这档节目的主要目的是针对部分市民对食用菌安全性有疑虑，部分市民怕食用菌重金

属超标等。节目组在拍摄中间，从原料、接种、栽培、包装、冷链运输等整个食用菌生产全

过程清晰的展现在市民眼前。先到丰科公司拍了白玉菇、蟹味菇的生产过程，又到雪榕公司

拍了金针菇的生产过程。拍摄完毕后，又在现场对沈佳治进行了采访。 

该节目在 4 月 3 日（周五）晚上 10:30 时“名医话养生”节目播出，又在 4 月 6 日（周

一）16:00 重播。 

市农委召开农口行业协会秘书长季度工作例会 

张建庭处长出席会议并讲话 

 
图左排左起第三位是市农委市场与经济信息处张建庭处长。 

3 月 31 日下午，市农委召开 2015 年第一季度农口行业协会秘书长工作例会，市农口 16

个行业协会秘书长或代表出席会议。市农委市场与经济信息处张建庭处长出席会议并讲话。

这次会议由上海蔬菜食用菌行业协会牵头组织，会议地点设在上海新君宴蔬果专业合作社会

议室举行。 

这次会议主题是协会交流近阶段工作，讨论下一阶段工作及工作中需要注意的事项。会

议开始时，先请上海新君宴蔬果专业合作社董事长吴荣身（上海市农业专业合作社示范社之

一）介绍了合作社情况。接着，16 个行业协会秘书长或代表作了交流发言。市农委市场与

经济信息处主任科员钱玮对 2014 年政府购买行业协会服务的工作进行了总结。 

张建庭处长在讲话中，传达了最近市领导和市农委领导的有关重要讲话和工作思路，希

望各行业协会在工作中进行把握。并对政府购买服务的工作进行了点评，肯定了成绩，指出

了共性的问题，对 2015 年的政府购买服务工作提出了更高的要求。 

 

我协会在奉贤菜花节上宣传食用菌 



 

第 7 页  

 

3 月 27 日起，奉贤菜花节在庄行开幕了，我协会联合上海奉贤食用菌协会在菜花节

上共同举办了宣传食用菌展示展销活动。活动向游客们推荐了大山合、雪榕、益升、芳原、

丰科、福茂、光明森源、超大、闽龙、赛翁福、佳丰、贝安、闽申、三宝、农禾等食用菌企

业和他们的产品。在活动中还展示了各类食用菌品种、功效和烹饪的方法。大山合、雪榕、

丰科三家企业带来的自己的产品，向广大游客展示展销食用菌产品，此次活动持续到 4 月

12 日结束。 

近期协会召开有机农业生产技术交流会 

 

图为培训班全体人员。 

3 月 30 日，有机蔬菜专业委员会成立会议后不久委员会举办活动，上海地区二十余家

有机农业生产的同行们又聚集一堂，共同参加我协会有机蔬菜专业委员会和我协会会员单位

馥稷生物共同举行“有机农业生产技术交流会”。 

       此次交流会的举办旨在探讨有机农业发展趋势，了解有机农业生产病虫害防控技术

方案，交流有机农业生产技术信息，共商上海区域有机农业生产发展策略。上海交通大学王

新华博士、南京国环检查四处李强处长、馥稷生物市场部刘忠义总监分别就有机农业生产的

不同领域做了专题报告，参会人员反响热烈、积极，取得了预期效果。 

会上，馥稷生物总经理祁星先生发表了致辞，他对各位参会人员的到来表示热烈欢迎，
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并介绍了馥稷生物发展历程及近年来在有机农业领域所做的工作。祁星总经理表示馥稷生物

会继续以生物防控技术及产品集成的综合防控方案倾力服务现代生态有机农业，愿与有机农

业生产的同行们携手共进，努力实现“清润天地，康健民生”的美好愿景。 

会上，上海蔬菜食用菌行业协会副秘书长孙占刚作了发言，他介绍了上海有机蔬菜专业

委员会的成立情况及上海有机农业的发展情况，他呼吁上海地区有机企业要以开放的心态，

抱团取暖，一起努力，共同创造一个健康的有机农业环境，实现共赢。 

 

馥稷生物公司介绍 

    我协会会员单位馥稷生物科技发展（上海）有限公司是集生物农药研发、生产、销售于

一体，形成以生物防治技术及产品集成为核心的综合防控方案，服务于现代生态农业的高新

技术企业。 

  公司在国家公益性行业（农业）科研专项（生物源农药创制与技术集成及产业化开发）首

席专家、西北农林科技大学博导张兴教授的带领下，依托国内一流植物源农药研发科研院所，

聚集了大批国内著名的生物农药界专家及学者，拥有现代化的产品研发中心、生产基地及完

善的产学研一体化平台。 

     公司以植物源农药、微生物农药、天敌及信息素防控技术、植物免疫激活蛋白、生物

有机药肥、土壤修复与营养、农业物理防控技术及非农用领域（公共及家庭卫生）项目的研

发、孵化、转让与经营为主，以基地、种业、肥料和有机农产品综合经营为辅，努力为建设

生态秀美家园，实现美丽中国梦做出积极贡献！ 

 

上海种都送科技下乡 免费发放良种 5000 袋 

2015 年 2 月 6 日，上海市文化科技卫生"三下乡"暨“文化育农”活动在嘉定华亭镇社

区文化活动中心启动，我协会理事单位上海种都种业科技有限公司参加启动仪式并现场赠送

当地农户价值 8万元的蔬菜良种。 

此次活动中，上海种都共发放技术资料 1 万余册，蔬菜良种 5000 余袋，解答技术咨询

400 余人次，受到了农民的一致好评，新品种，新技术将有效提高种植户的经济效益。 

 

 

上海农业保险“四大跨越” 

 作为探索建立我国政策性农业保险制度的一个试点,上海采取的是“政府政策扶持、

市场化运作”的经营模式。上海农业保险从探索到稳步发展经历了“四大跨越”。 

  一是农业保险险种从 2004 年的 19 个扩大到 2013 年的 57 个,覆盖农、林、牧、渔

会员介绍 

http://insurance.hexun.com/


 

第 9 页  

整个农林产业，涉及从生产领域到流通领域，从自然风险到市场风险等诸多领域； 

  二是保险收入规模从 1991 年的 1618 万元增加到 2013 年的 3.95 亿元，极大地增强

了农业保险抗风险能力和损失补偿能力； 

  三是农业保险保障金额从 2009 年的 100 亿元增加到 2013 年的 166.3 亿元，占上海

市农业总产值的 48.3%。截至 2013 年年底，上海市农业保险累计支付赔款共计 13.4 亿元，

有 240 万户次的农户受益； 

  四是实现了角色转换，从单一的保险补偿职责向帮助政府转换农业风险管理职能的

角色转换，承担农业金融更多社会责任。 

 

 

秘书处简讯： 

3 月 16 日上午，本协会会员单位馥稷生物科技发展（上海）有限公司市场总监刘忠义、品

牌运营经理王铮来协会秘书处，就有关企业发展与协会秘书处领导进行了沟通交流。 

3 月 16 日下午，市社团局贾勇副局长，社团管理处周崴处长等召开部分农产品行业协会座

谈会，就协会工作听取意见。会上，山西晋城银行就在沪投资农产品项目征求意见。本行业

协会秘书处应邀出席并作发言。 

3 月 18 日下午，市食药监局召开部分食品行业秘书长座谈会，通报了 2014 年食品安全工作

报告，各行业协会汇报了 2015 年食品安全工作，顾振华副局长，徐瑾副局长出席并讲话。

本协会秘书处相关人员出席并汇报。 

3 月 18 日，普研（上海）标准技术服务公司毛新海经理拜访我行业协会，就蔬菜食用菌农

残检测以及相关标准的制定与孙占刚副秘书长进行了交流。 

3 月 19 日上午，蔬菜航天育种示范基地落成典礼在本协会副会长单位，上海五四总公司都

市菜园举行，本协会秘书处相关人员应邀出席。 
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图为上海五四总公司都市菜园活动现场。 

3 月 20 日上午，本协会有机蔬菜专业委员会成立会议在协会副会长单位多利农庄举行，市

农委陈德明副巡视员，本协会吴梦秋会长，张同贵副会长，沈昌贤副会长以及相关领导，专

家、有机蔬菜企业负责人，协会秘书处等出席了会议。（详见报道） 

3 月 23 日下午，沈阳市经济技术开发区招商局长宋鹏来本协会，就招商事宜与协会秘书处

进行了交流。 

 

图从左到右是协会孙占刚副秘书长，沈阳市经济技术开发区招商局长宋鹏 

3 月 24 日上午，本协会秘书处相关人员到孙桥农业发展有限公司与协会副会长、公司总经

理马新海，以及温室公司经理张艇就有关工作进行了研究。 

3 月 25 日上午，上海浦盖生物科技有限公司蒋宇捷来本协会，就有关企业发展和秘书处进

行了交流。 

3 月 26 日——27 日，上海市农业综合开发评审中心组织专家对上海银龙蔬菜专业合作社的

蒜黄种植项目、上海油车蔬果合作社的杏鲍菇种植项目等一批申报国家综开办的农业项目进

行了评审，本协会秘书处相关专家应邀参加。 



 

第 11 页  

图右排右三为我协会副会长金永均 

3 月 27 日上午，上海奉贤菜花节在庄行镇开幕，本协会组织的食用菌推介宣传展会上，大

山合、丰科、雪榕等一批食用菌企业参与。协会秘书处孙占刚、庄奇佳参加了活动。 

3 月 30 日下午，本协会秘书处陪同上海电视台新闻综合频道“名医话养生”节目组到丰科、

雪榕拍摄工厂化食用菌生产过程，并现场采访协会秘书处负责人，向市民宣传食用菌，该节

目于 4 月 3 日晚 10:30 首播，4 月 6 日 16:00 重播。 

3 月 31 日上午，由本行业协会牵头组织，今年第一季度市农口行业协会秘书处工作会议在

会员单位新君宴蔬果合作社举行。市农委市场与经济信息处张建庭处长出席会议并讲话。 

3 月 31 日上午，沈阳市沈北新区人民政府（上海）情况说明会在虹桥宾馆举行。该会议也

是沈北新区高端食品产业招商推介会。会议由沈北新区人民政府副区长张玲主持，区长金志

生在会上致辞。会场专门播放了该区的宣传片介绍，该区的一些企业代表亦发表讲话。本协

会秘书处曹栩滢参加了本次会议，另外协会会员单位光明集团和食全食美也受到会议邀请。 

4 月 1 日，市农委蔬菜办翟欣来本协会，就有关工作和秘书处进行了研究。 

4 月 1 日，我协会与印度尼西亚上海总领馆联系，应其需要，向他们推荐了杏鲍菇菌种企业

与其进行洽谈，就杏鲍菇菌种出口印尼进行了对接。 

4 月 3 日上午，上海商情中心韩珊月来协会，就有关农产品品牌宣传和协会秘书处进行了研

究。 

4 月 10 日我行业协会组织部分会员单位参加了由上海市工商局主办的上海市著名（驰名）

商标培训会。会上专家指出上海著名商标申请注意几点：1、注意时间节点：时间 4.1～5.31

报材料，11月中下旬评审，12月公示。2、必备条件：本市注册商标，公司运作满 3年，没

有处罚，质量纠纷制度和商标使用管理制度齐全。3、几点小提示：申请表填写规范，内容

真实，材料整洁，材料内容不比规模比特色，商标注册年限越长越容易通过。  
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4 月 12 日，第三届山东兰陵（苍山）国际蔬菜产业博览会在兰陵县会展中心广场举行，受

市农委的委托，本协会蔬菜营销配送专业委员会组织部分蔬菜营销配送企业参加。协会秘书

处相关人员出席。 

4 月 14 日本协会秘书处和协会理事上海豫粹园农产品有限公司总经理杨中华就有关展会事

项进行了研究。 

4 月 15 日下午，本协会有机蔬菜专业委员会干事长张宏伟来协会，就有关工作同秘书处孙

占刚、庄奇佳进行了研究。 
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